

# Cade Universitario

## Entrevista a Jessica Torres Jaramillo

Bachiller en Contabilidad de la Pontificia Universidad Católica del Perú

### Entrevistadoras

#### **Daniela Huamán Cañote**

*Estudiante del octavo ciclo de la Facultad de Ciencias Contables de la Pontificia Universidad Católica del Perú, coordinadora del área de Eventos de la Revista Lidera*

#### **Allizon Chapoñan Quezada**

*Estudiante del octavo ciclo de la Facultad de Ciencias Contables de la Pontificia Universidad Católica del Perú, coordinadora del área de Publicaciones de la Revista Lidera*

**Buenas tardes, Jessica, es un gusto para nosotras poder compartir este momento contigo y también poder entrevistarte. Sabemos que eres una alumna destacada, ya egresada y, sobre todo, que asistió a uno de los encuentros juveniles más importantes en nuestro país, como lo es el Cade.**

### **¿Coméntanos en qué consiste este encuentro juvenil?**

El Cade Universitario es un evento de gran alcance a nivel nacional, que congrega a cientos de alumnos destacados de universidades e institutos tanto de Lima como, también, del interior del país. El objetivo de este encuentro es formar liderazgo e iniciativa en los jóvenes, pues, como se dice siempre, “somos el futuro del país”. Por más de que sea cliché, esta frase conlleva a una responsabilidad, sobre todo, porque como futuros profesionales buscaremos velar por la mejora y beneficio del país.

### **¿Cuál fue el motivo por el cual llegaste a asistir a este evento?**

Compañeras de ciclos mayores que participaron en las ediciones anteriores compartieron conmigo sus experiencias, y me interesó bastante las dinámicas de integración y la posibilidad de aportar en los debates de los temas de agenda. El año pasado me fui de intercambio y, cuando regresé, el proceso de selección ya se había realizado. Cuando recibí la invitación este año, no dudé en confirmar mi asistencia al Cade y, definitivamente, recomendaría a todos que participen.

### **¿Cuál de todas las charlas en este evento fue la que te atrajo más o la que, de alguna forma, sientes que fue más útil para ti?**

No podría reducir mi lista a solo una; creo que todas son sumamente influyentes desde diferentes perspectivas. Hubo charlas sobre la situación económica y el desarrollo del país en las que los panelistas eran jóvenes que iniciaron proyectos sociales sin fines de lucro para mejorar una carencia específica. Las ponencias que

más me impresionaron fueron la de Teresa Boullon, fundadora y directora de “Un Millón de Niños Lectores” y la del científico Marino Morikawa. Ambos realizaron labores sumamente inspiradoras en el ámbito educación y medioambiente. Sus logros motivan a que siempre pensemos en crear beneficios para los demás.

### **¿De qué se trata el Desafío Cade U?**

Este desafío se realiza por equipos. Los casi 600 cadeístas fuimos agrupados en 26 equipos. Cada uno estaba conformado por cadeístas de diferentes universidades, institutos y provincias, al que Ipae le asignaba un facilitador. Para esta edición de Cade, se repartieron 4 retos a los 26 equipos indistintamente; estos estaban relacionados con la mejora de la educación, la agroexportación, desarrollo de Concytec y la minería. El facilitador apoyaba en las dinámicas de integración de cada equipo, así como también con el desarrollo del reto mismo. Cada equipo debía plantear una solución a la problemática asignada y elaborar un video como presentación de la misma. Los jueces recopilaban los videos y soluciones, y elegían a un ganador por problemática planteada.

### **¿Se les presentaron desafíos durante todo el evento? ¿Qué te parecieron? ¿Te sentiste fuera de tu zona de confort al momento de resolver algún conflicto?**

Sí, definitivamente, en todas las etapas del evento, se presentaron desafíos. El más difícil siempre era llegar a consensos en el grupo, sobre todo, porque todos recién nos conocíamos y todos querían aportar ideas. En un mismo equipo, existían tres alternativas de solución a la problemática planteada. Todas eran ideas muy buenas; sin embargo, solo se debía optar por una. Cada uno de nosotros tenía que dejar de lado el orgullo o el paradigma de que “mi idea es la mejor”, y enfocarse en cuál era la alternativa que mayores beneficios brindaría en la solución. Creo que para mí no fue tan difícil sobrellevarlo; en experiencias laborales anteriores o

incluso con el deporte, he aprendido a adaptarme e integrarme rápido a cualquier grupo.

**Tenemos informado que los alumnos fueron agrupados para trabajar en equipo. ¿Qué tal fue el trabajo en equipo en tu grupo?**

Éramos un grupo de casi veinte personas, todos de diferentes universidades. Sí fue difícil al comienzo, pues recién nos integrábamos como equipo. El facilitador y las dinámicas que realizábamos contribuía a que nos conociéramos más y tengamos más confianza en participar en el grupo.

**También, sabemos que este evento convoca a jóvenes de diversas universidades con el fin de desarrollar y mejorar sus habilidades de liderazgo. A partir de este, ¿sientes que tus habilidades de liderazgo se han incrementado?**

Sí, el programa del evento permitía espacios para interrelacionarse con los demás. Involuntariamente, en todo momento, siempre hay un líder, aunque creo que nunca hay uno solo. Durante estos días, todos tenían la oportunidad de practicar el liderazgo en algún momento, sea en una dinámica grupal del reto o en los espacios libres de integración.

**¿Qué aspectos puedes resaltar de todos los equipos formados en el Cade?**

Creo que todos los equipos pudieron integrarse satisfactoriamente, tal vez, unos más que otros. Yo mantengo un grupo con la delegación PUCP, así como también uno con mi equipo del reto Cade. Todas las personas que conocí en mi equipo son carismáticas, alegres, y -sobre todo- participativas con muchas ideas y motivación para aportar ideas.

**Hemos podido observar que en estos días se mencionó el tema “El Perú que queremos todos lo hacemos”. ¿Qué piensan los asistentes del Cade sobre ello?**

Detrás del tema, se encuentra cierta verdad, porque, si queremos un cambio, nosotros mismos debemos ser agentes de cambio. Debemos empezar por nosotros mismos para, luego, influir en otros con ideas positivas e innovadoras. Tenemos muchos ejemplos para este lema, pues muchas iniciativas de programas sociales

fueron planteadas por jóvenes como nosotros, como he mencionado anteriormente. Todos como personas y profesionales tenemos un rol ante la sociedad, y podemos aportar algo para que el desarrollo de esta mejore.

**¿Consideras que el liderazgo es esencial en la vida de un profesional?**

Sí, el liderazgo es primordial en la carrera profesional, principalmente, para nosotros contadores, pues siempre trabajamos en equipo, rodeados de muchas personas. Desde el inicio de la carrera, es importante dar muestra de nuestro liderazgo; es una característica que todo jefe debería tener. El liderazgo humanista debe ser natural para nosotros; como líderes, debemos motivar y enseñar a los demás a también ser líderes positivos para así formar una gran red de liderazgo, que favorece enormemente a cualquier grupo o equipo de trabajo.

**Nuestro slogan es “Redefinir la visión del contador”, implantar la idea de que un contador puede ser un líder. ¿Qué opinas de ello?**

Me parece que es acertado. Muchos aún relacionan al contador con el antiguo estereotipo; ignoran el hecho de que la tecnología y la globalización han permitido al contador renovar, y recrear su rol en el mundo de los negocios. El contador es ahora una figura imprescindible en toda empresa, pues su conocimiento sobre el mercado y negocio, su visión en la toma de decisiones de inversión y financiamiento le permiten ocupar posiciones estratégicas.

**¿Podrías brindarnos una conclusión final de lo que fue el Cade 2016?**

El Cade Universitario fue una oportunidad muy enriquecedora tanto para en el aspecto personal como profesional, pues, al final de las jornadas, mantienes la motivación para realizar muchas más cosas. Las hazañas de las demás personas te incentivan a plantearte nuevos retos; pueden cambiarte perspectivas e, inclusive, orientarte a desarrollar ideas innovadoras que brinden beneficios al resto.

**Reiteramos nuestro agradecimiento de parte de nuestra revista. Sabemos que este artículo será muy útil para futuros participantes del Cade Universitario. ■**

